

* * * * *

En novembre 1965, l'Assemblée générale des Nations Unies a adopté une résolution fusionnant le Programme élargi d'assistance technique, créé en 1950, et le Fonds spécial des Nations Unies, institué en 1959, en un programme unique des Nations Unies pour le développement (le PNUD). En unifiant la direction et l'administration, la fusion a permis aux Nations Unies de coordonner, d'accélérer et de rendre plus efficace leur aide aux pays en voie de développement.

Le PNUD est la source d'aide multilatérale la plus importante dans le domaine du pré-investissement et de la coopération technique. Le Programme est financé grâce à des contributions volontaires des gouvernements membres de l'Organisation des Nations Unies ou de ses institutions spécialisées. En 1967, 111 pays se sont engagés à verser environ \$172 millions (dollars américains).

La section de l'Assistance technique fournit les services d'experts internationaux dans une multitude de disciplines techniques, fournit des moyens de formation et des bourses d'étude aux pays en voie de développement. En 1966, on a fourni, en vertu de cette activité, 4,130 années/hommes de service d'experts et 5,500 bourses d'étude.

La section du Fonds spécial du PNUD fait des recherches et des études pour déterminer la valeur économique potentielle des ressources naturelles et pour créer et rendre plus efficace la compétence dans les domaines de la technique et de l'administration essentielle au progrès dans le monde moderne. En 1967, le Conseil d'administration a affecté \$128 millions (dollars américains) à la réalisation de 124 projets de ce genre. Les pays bénéficiaires débourseront \$188 millions pour payer les frais de mise en oeuvre chez eux de ces projets. Les investissements suscités entièrement ou partiellement par les réalisations du PNUD atteignent \$1.9 milliards (dollars américains) en août de cette année.

Le Canada est depuis longtemps l'un des principaux pays qui contribuent aux programmes des Nations Unies pour le développement; en 1967, il venait au quatrième rang avec une contribution de \$10.75 millions (dollars canadiens), soit un peu plus de 50¢ par habitant.

En 1966, 181 experts canadiens, y compris 14 directeurs de programmes du Fonds spécial, servaient dans plus de 40 pays. L'industrie canadienne a participé au Programme en remplissant plusieurs demandes importantes de conseillers et d'équipement pour le PNUD.